

SEGUNDA EDICION

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Contrabando

Madrid 24 á las 8'5 n.

Telegrafían de Tánger diciendo que el cónsul español de aquella plaza ha descubierto un nuevo contrabando de armas.

Una de las cajas en cuestión contenía regular número de fusiles Vinchester.

Entre los cajones se encontró además oculta bastante cantidad de tabacos.

Las cajas restantes se cerraron por orden del consulado portugués.

«La Correspondencia»

Madrid 24 á las 8'30 n.

La Correspondencia de España, en un artículo que publica hoy, dice que es innegable que nos encontramos en momentos sumamente críticos para el gobierno, y en verdaderos días de prueba para el partido liberal y quizás también para la nación.

Dice además que después de la enérgica nota dirigida al Sultán por nuestro gobierno, exigiendo el completo é inmediato castigo de las kábilas, era de esperar otra actitud por parte del soberano marroquí, que no ha hecho más que dar largas al asunto de un modo inconveniente.

No puede dudarse, dice el periódico, de que las negociaciones diplomáticas hasta ahora emprendidas han fracasado, y por lo tanto urge renovarlas con energía y decisión, procurando desvanecer en absoluto el principal obstáculo con que se ha tropezado, la disparidad entre el criterio diplomático y el militar.

Opiniones y reproches

Madrid 24 á las 8'35 n.

Atribúyense á un ex-Ministro que no pertenece al partido liberal, ciertas frases que envuelven censura al gobierno con motivo de su equívoco comportamiento en las actuales circunstancias.

Opina el citado político que precisa obrar con más energía por parte del gobierno, y no solo en lo militar sino también en lo civil, marchando decididamente y sin ambages, concretando el plan, y así saldría de una vez el gabinete de la situación desairada en que se encuentra.

Es de todo punto necesario, añadió, que la situación actual recabe á toda costa la confianza del país, y esto bastará para disipar los rumores de próxima crisis.

Cree que después de presentados los Ministros en las Cortes y depurada su conducta, se renovarán algunos elementos gastados á consecuencia de los trascendentes sucesos que se están desarrollando.

Acuerdos del Consejo

Madrid 24 á las 9'20 n.

» á las 9'40 n.

En la nota facilitada á la prensa después del Consejo de Ministros, se dice que el gobierno aprueba en absoluto la conducta del general Macías, por ser fiel reflejo de las instrucciones transmitidas.

Se ha manifestado al mencionado general que es imposible acceder á una tregua ó autorizar la suspensión de las operaciones militares en Melilla.

Se mantienen las enérgicas reclamaciones exigiendo el pleno é inmediato cumpli-

miento del tratado de Wad-Ras, y se declara al imperio marroquí responsable en un todo de cuanto ocurra, por dudosa que sea la eficacia de su autoridad sobre las kábilas.

Se hará saber además á Muley Araaf que el gobierno español no puede consentir en ningún caso en una suspensión de las operaciones indispensables para asegurar la defensa del territorio que nos pertenece indiscutiblemente, y para restablecer el respeto debido á nuestra bandera, hoy desconocido por los rifeños; no se tendrá en cuenta la mayor ó menor extensión del plazo solicitado.

El gobierno, considerando que la llegada del príncipe Muley Araaf al campo de Melilla no ha alterado en lo más mínimo la ya inveterada situación de las cosas, ha resuelto reiterar las órdenes transmitidas para que se desenvuelvan y lleven á término en el más breve plazo posible las operaciones acordadas.

Para ello se emplearán los elementos ya reunidos y cuantos fueran necesarios en adelante.

Resolución.—El mando.

Madrid 24 á las 11'10 n.

En el Consejo se adoptó por unanimidad obrar en adelante con actitud enérgica y sin contemplaciones de ninguna clase.

Ninguno de los Ministros atenuó ni intentó poner paliativos á esta patriótica determinación.

No se trató de la designación de general en jefe del ejército de Melilla.

Se resolverá tan decantado asunto en el nuevo Consejo, que se celebrará mañana ó pasado.

Sin demora

Madrid 25 á las 2 m.

El Ministro de la Gobernación, Sr. Puigcerver, ha dicho que el gobierno examinó larga y concienzudamente en el último Consejo las contingencias de una guerra formal para el porvenir.

Dijo que además de los 17.000 hombres hoy existentes en Melilla, se encuentran en Andalucía 10.000 dispuestos para marchar á reforzar aquellos al primer aviso que se reciba.

Se han transmitido al general Macías órdenes terminantes de avance inmediato.

Si preciso fuera, se rebasarían los límites de nuestros dominios en Melilla hasta donde se hiciese necesario para proteger la construcción del fuerte de Sidi-Guariaix, origen de la cuestión y que debe ser levantado á todo trance.

¿En qué quedamos?

Madrid 25 á las 9'15 m.

Acaban de recibirse despachos de Tánger en los cuales se dice que en aquella ciudad se ha sabido que el hermano del Sultán no fué á Melilla con el encargo de pactar la paz con España, sino solamente con el objeto de proponer y ver de conseguir una tregua.

Muley Araaf—añaden los despachos—es solo un caudillo militar del Imperio marroquí, como cualquier otro, que carece por completo de dotes diplomáticas.

«El Imparcial.»

Madrid 25 á las 9'15 m.

«Se necesita un hombre de Estado» es el título del artículo de fondo que publica

el popular diario madrileño *El Imparcial* en su edición de hoy.

En él dice que quien supiera aprovechar el entusiasmo que hoy reina en la nación, sería capaz de conseguirlo todo.

Pero ese hombre—añade el colega—no se vislumbra ni aparece por parte alguna. La plaza está vacante, y, ó sobra la nación ó falta un verdadero hombre de Estado.

«Reparemos, añade, una vez más nuestros errores.»

Oposición de un periódico

Madrid 25 á las 9'30 m.

Ocupándose *El Liberal* del asunto de Melilla dice que en este territorio todo está como estaba desde hace 51 días.

Hace constar que en el conflicto surgido con el Riff hemos dado innegables pruebas de sumisión, de templanza y de humildad; frente al Riff indisciplinado, agresivo, el Gobierno estuvo paralizado, apocado é inactivo, cuando el interés de la nación reclama suma actividad, completa perseverancia, prudencia suma y decidida energía.

Opiniones militares.—Opiniones diplomáticas.

Madrid 25 á las 9'45 m.

Dícese que en el Consejo de Ministros que se celebró anoche, el general López Domínguez insistió en la necesidad de mandar un ejército respetable á Melilla, sobre lo cual nada se acordó en definitiva. Mostróse partidario de emprender las operaciones en grande escala, las cuales deben comenzar inmediatamente termine el general Macías las obras de defensa para asegurar las posiciones que es preciso sostener como base de las operaciones.

El ministro de Estado Sr. Moret, declaró que persigue el designio de venir á un arreglo diplomático para evitar el derramamiento de sangre y el consumo de inmensos recursos; pero que reconocía la imposibilidad de conceder tregua alguna, por más que se pongan en peligro gravísimos problemas de carácter internacional.

Rumores críticos.—Propósitos

Madrid 25 á las 10 m.

El periódico *El Liberal* cree que se ha generalizado la opinión de que se impone un cambio casi total de los actuales ministros, los cuales dice que son responsables del fracaso que ha experimentado la política del Gabinete en la cuestión de Marruecos.

Indica la conveniencia de que sean del partido liberal los nuevos ministros.

Por otra parte háblase de otro ministerio presidido por el marqués de la Vega de Armijo durante la enfermedad del señor Sagasta, ó de la formación de un ministerio nacional presidido por el General Martínez Campos.

La recaudación aumenta.

Madrid 25 á la 10'15 m.

La *Gaceta* ha publicado el estado de la recaudación obtenida por todos conceptos en los cuatro primeros meses del actual año económico de 1893-94, cuyo total asciende á la suma de 196.268,697 pesetas, cuando en iguales meses del año 1892-93 solo ascendió á la cantidad de 178.852,651 pesetas.

Así debe ser

Madrid 25 á la 1'10 t.

Muley Araaf ha escrito nuevamente al general Macías solicitando que conceda permiso á los moros para entrar en la plaza de Melill.

El general se ha negado á conceder dicho permiso, contestando á Muley Araaf que hará fuego á los moros que vea en el campo.

(Oficial.)

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Ha sido encomendada al Médico de primera incorporado á esta Plaza con destino á eventualidades en esta isla D. Bonifacio de la Cuadra y Martínez, el servicio de la asistencia facultativa de la Brigada Topográfica de Ingenieros, Compañía de Artillería y sección de tropas de Administración Militar.

A poco más de las nueve de esta mañana el vigía de Porto-Pi señaló de tres á nueve buques de guerra extranjeros por la banda de poniente.

Al poco tiempo, por la línea del horizonte veíanse cruzar algunos puntos en dirección á levante.

A la media hora escasa, distinguiéronse perfectamente á la altura del cabo Blanch cinco grandes buques de guerra, los cuales despues de algunas evoluciones dieron fondo, á las diez y minutos en el fondeadero frente la Catedral.

Dichos buques acorazados, enarbolan el pabellón británico blanco, proceden de Gibraltar y obedecen al mando del Almirante E. H. Seymour C. B. y del Vicealmirante H. Fayfax C. B.

El *Royal Sovereign*, buque almirante, al mando de lord I. F. Hanmill, de 14.150 toneladas y 9.000 caballos de fuerza, monta 14 cañones y está tripulado por 779 individuos.

El *Empress of India*, Vicealmirante, al mando del comante A. F. Saint Clair, de igual desplazamiento y fuerza en la máquina que el anterior, monta también 14 cañones y su dotacion se eleva á 770 tripulantes.

El *Rodney*, capitán Burges Watsan de 10.300 toneladas, fuerza de 7.500 caballos, monta 10 cañones y tripula 523 individuos.

El *Immortalité*, capitán A. M. Kechnil, desplaza 5.600 toneladas, máquina con fuerza de 5.500 caballos, y monta 12 cañones y está dotada de 504 tripulantes.

El *Narcissus*, capitán J. H. Bainbrisllye, de 5.600 toneladas, 5.500 caballos de fuerza, monta 12 cañones y está dotado de 529 tripulantes.

Apenas se echaron las anclas, el buque almirante saludó la plaza con veinte y un cañonazos é izando al tope del palo mayor la bandera española. Contestóle al poco rato el baluarte de S. Pedro, izándose también en este, en el Castillo de Bellver y fuerte de S. Carlos el pabellón nacional.

El Almirante fué visitado por el consul de Inglaterra al que se le tributaron los honores correspondientes.

La Alambra

SEGUNDA EDICION

LA CUESTION MARROQUI

TELEGRAMAS

NOTICIAS

Reda
Adm
C
Do
To
men
victi
de la
toria
los c
inco
tion
tente
dia 3
que
legu
efect
U
quer
dre,
fué c
mas
aque
ble c
en s
Do
de fr
lla
puer
bien
frag
cam
rina
T
to D
vier
trop
Ferr
rec
Es.
tona
Vict
D. J
la g
dan
fir
ción
serv
res
ción
visi
sien
y fir
go
cia
cio
lejo
H
trib
su
con
llor
los
lida
pan
ma
glor
E
Con
«
se n
nio
cur
nar
hul
-
es
le y